

Rechaza Córdova dejar presidencia del INE

Terminaré mi periodo en un año y seis meses, como lo dice la Carta Magna, responde a Morena, que pidió su dimisión; sin consensos en reforma electoral, habrá un problema, asegura

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversa

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, rechazó renunciar a su cargo como lo exigió el coordinador de la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, y dijo que él estará en su cargo un año y seis meses más porque tiene un mandato constitucional y respeta mucho la Carta Magna.

“Tengo un mandato constitucional y yo respeto mucho la Constitución; estaré hasta que la Carta Magna lo establezca”, respondió Córdova.

En conferencia de prensa en San Lázaro, luego de reunirse con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez (Morena), Lorenzo Córdova mencionó que la aprobación de una reforma electoral tiene que ser incluyente,

con una discusión abierta, escuchando a distintas voces y en la que se construyan consensos. Si eso no pasa, adelantó, “vamos a tener un problema”.

Agregó que si una reforma electoral es producto de la imposición, aunque se consigan los números (votos), se va a volver un problema. “El tema de la reforma electoral, coincidiendo con lo que

acaba de decir el presidente de la Mesa Directiva, es que, por definición, tiene que ser incluyente.

“Si una reforma electoral no pasa por esa lógica, no sólo por una discusión abierta, en la que las distintas voces se escuchen y en la que se construyan consensos, vamos a tener un problema. Si una ley es producto de una imposición, aunque se consigan los números, es muy probable que se vuelva un problema.

“Lo decía el diputado Gutiérrez Luna: una ley que tenga un consenso, un respaldo, una legi-



timidad, producto del entendimiento, va a ser una mucho más fácil de cumplimentar y va a funcionar para permitir la gobernabilidad pública y democrática”, agregó el consejero.

Asimismo, aseguró que esos elementos, en una reforma electoral, es una condición *sine qua non*: “Sí, no podemos abrirnos la puerta a que en el futuro, quien no esté conforme con el resultado electoral, achaque, digámoslo así, esa responsabilidad a una ley y, desde ese punto de vista, creo que todas las voces, más allá de las estridencias, más allá de los puntos de vista, son válidas y será este el órgano donde la pluralidad política del país esté definida o esté representada, es donde tendrán que tomarse las decisiones pertinentes”, indicó.

Revocación

Después de que muchas veces tuvieron diferencias en el seno del Consejo General del INE en el marco electoral, Sergio Gutiérrez, como representante de Morena, y Lorenzo Córdova, como consejero presidente, ayer establecieron una mesa de diálogo como dos representantes de instituciones del Estado mexicano y se comprometieron a hacerlo en un marco de respeto e institucionalidad, pues la arena electoral ya concluyó, afirmaron.

En este contexto, Córdova compartió que en el INE van a obedecer lo que diga la Cámara de Diputados en términos presupuestales, pues la facultad constitucional de establecer los recursos es de San Lázaro.

Dijo que confía en legisladores, quienes respaldarán las necesidades para realizar la consulta para la revocación de mandato, en caso de que se concrete.

Por eso, dijo que se deben establecer diálogos y puentes de comunicación, con el fin de que se tenga claridad que los 3 mil 800 millones de pesos que se pidieron, pues “no nos lo sacamos de la chistera, sino que tienen un fundamento, una base y, además, atienden, por cierto, muchas de las obligaciones que hoy nos impone la ley”.

Agregó que, en caso de que no se concreten las posibles dos consultas populares que se llevarían a cabo el próximo año, inmediatamente devolverían los recursos a la Federación.

“¿Está en riesgo o no el ejercicio de la revocación de mandato por una lógica presupuestaria? Yo espero que no, por eso hay que hablar e ir construyendo puntos de consenso.

“Si nos dicen 3 mil 800 [millones de pesos] es mucho, tiene que ser menos, bueno pues la ley nos dice que tienen que ser las mismas mesas, bueno, pero a lo mejor se encuentra alguna solución, por eso el diálogo es importantísimo”, explicó.

El presidente del Congreso de la Unión abogó por que la relación con los órganos del Estado y con los demás Poderes sea abierta, franca, pública, transparente y, sobre todo, constructiva.

Detalló que se trataron temas como presupuesto, revocación de mandato y reforma electoral; además, dijo, en todo momento se privilegió la comunicación para intercambiar puntos de vista que, a su vez, redunden en productos, decisiones y en acciones para beneficio de todos.

“Seguiremos por el rumbo de la construcción, el diálogo, los consensos y el entendimiento, porque esa es nuestra convicción y el mandato que tenemos del pueblo”, externó. ●

LORENZO CÓRDOVA

Consejero presidente del INE

“El tema de la reforma electoral, coincidiendo con lo que acaba de decir el presidente de la Mesa Directiva, es que, por definición, tiene que ser incluyente”





CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

Sergio Gutiérrez (Morena), presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, y Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, ayer en la Cámara Baja.

